
Ma se fosse stata prodotta una sequenza naturale non avrei mai attaccato nella lunghezza a quadri 
degli avversari visto che avevo un migliore attacco (picche). 
Ora viene il bello... visto che la signora penalizzata, la quale mi ha detto essere arbitro federale, ha 
cercato in tutti i modi di ottenere ragione (e chi può biasimarla?), ci tenevo ad avere chiarezza circa 
la limpidezza della decisione arbitrale, anche per sapere come comportarmi in futuro di fronte ad un 
caso analogo.  
Spero di essere stato chiaro.  
Grazie per l'estrema cortesia ed attenzione.  

Stefano Zuccotti. 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Caro Zuccotti, 
come paventato nel richiedere chiarimenti, mi dispiace dire che l’Arbitro è caduto in errore. 
Comportamenti quali quelli da Lei descritti, lungi dal rientrare nell’ambito delle psichiche, altro non 
sono che scelte meramente tecniche, per discutibili che queste possano essere. 
La Sua avversaria – alla quale, tuttavia, raccomanderei bonariamente di non qualificarsi come arbitro 
per rafforzare le sue tesi – ha scelto di far rimanere la licita a livello di 1, e così facendo si è presa il 
rischio di non mostrare compiutamente la natura della sua mano (come avrebbe fatto anche se avesse 
dichiarato 2quadri, dato che ora sarebbero state le picche ad essere soppresse), e scelte tecniche quali 
questa non possono essere oggetto di alcuna sanzione. 

Cordialmente 

L’ESPERTO RISPONDE 

Caro Di Sacco, 
torneo di circolo. il rispondente ha una mano positiva (13 punti), 5 quadri e 4 picche. su apertura di 1
cuori del suo può licitare 1 picche mascherando le quadri e poi 3sa (corto-lungo)? 
Mi spiego meglio, dopo aver prodotto la licita che ho spiegata, e quindi in corto-lungo nonostante 
nessun ALERT, io ho attaccato nell'unico palo non licitato, cioè dalla dama seconda di quadri
(aiuto!!!). 


